



LA NAISSANCE DE

JÉSUS

Colorions !



Luc 2:1-16

À cette époque, l'empereur Auguste donne l'ordre de compter les habitants de tous les pays. C'est la première fois qu'on fait cela. À ce moment-là, Quirinius est gouverneur de Syrie. Tout le monde va se faire inscrire, chacun dans la ville de ses ancêtres. Joseph quitte donc la ville de Nazareth en Galilée pour aller en Judée, à Bethléem. C'est la ville du roi David. En effet, David est l'ancêtre de Joseph. Joseph va se faire inscrire avec Marie, sa femme, qui attend un enfant.

Pendant qu'ils sont à Bethléem, le moment arrive où Marie doit accoucher. Elle met au monde un fils, son premier enfant. Elle l'enveloppe dans une couverture et elle le couche dans une mangeoire. En effet, il n'y a pas de place pour eux dans la salle où logent les gens de passage.

Dans la même région, il y a des bergers. Ils vivent dans les champs, et pendant la nuit, ils gardent leur troupeau. Un ange du Seigneur se présente devant eux. La gloire du Seigneur les enveloppe de lumière, alors ils ont très peur. L'ange leur dit : « N'ayez pas peur. Oui, je viens vous annoncer une bonne nouvelle qui sera une grande joie pour tout votre peuple. Aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur est né pour vous. C'est le Christ, le Seigneur. Voici comment vous allez le reconnaître : vous trouverez un petit enfant enveloppé dans une couverture et couché dans une mangeoire. »

Tout à coup, il y a avec l'ange une troupe nombreuse qui vient du ciel. Ils chantent la louange de Dieu : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et sur la terre paix à ceux que Dieu aime ! » Ensuite, les anges quittent les bergers et retournent au ciel. Alors les bergers se disent entre eux : « Allons jusqu'à Bethléem, et voyons ce qui est arrivé, ce que le Seigneur Dieu nous a fait connaître. » Ils partent vite et ils trouvent Marie, Joseph et le petit enfant couché dans la mangeoire.

Commentaire

Luc nous offre un compte rendu exact et détaillé du moment où Jésus est né. Les mentions de l'empereur, du recensement et du gouverneur sont importantes, Luc voulant nous indiquer que cela s'est vraiment produit et qu'il ne s'agit pas d'un récit fictif. Il dit à ses lecteurs que la venue de Jésus dans le monde est quelque chose qu'ils peuvent trouver dans des livres d'histoire, quelque chose qui a changé le monde à jamais.

Voilà ce que veulent dire les anges lorsqu'ils prennent les pauvres bergers par surprise en leur apparaissant et en chantant, à flanc de coteau. Leur cantique parlait de faire la paix avec Dieu, ce qui est maintenant possible pour tous, tant pour les menuisiers et les bergers que pour les empereurs. Tout cela devait cependant débiter par un bébé couché sur du foin. Le long voyage a dû s'avérer pénible pour Marie, mais le fait que le bébé soit né à Bethléem constitue un important indice quant à la véritable nature de Jésus. Il deviendra roi, comme David longtemps auparavant, mais sera un roi d'un genre différent puisque son règne, à lui, ne cessera pas à sa mort. Cette partie du récit reste cependant à venir!

Questions

- ▶ Pouvez-vous imaginer les conversations qu'ont tenues Marie et Joseph en apprenant devoir se rendre à Bethléem ?
- ▶ Pourquoi, à votre avis, n'y avait-il pas de place pour Marie et Joseph à leur arrivée à Bethléem ?
- ▶ Le travail de berger n'était pas particulièrement populaire à cette époque-là. Alors pourquoi Dieu a-t-il choisi d'annoncer d'abord la bonne nouvelle à des bergers ?
- ▶ À votre avis, de quoi les bergers ont-ils parlé après avoir trouvé le bébé, à Bethléem ?
- ▶ Quelle partie de ce récit de Noël trouvez-vous la plus intéressante ?



Aide visuelle

Trouvez une image d'une scène de la nativité ou d'un crèche. Servez-vous-en comme point de mire du récit.



Suggestion d'activité

Tout le monde voyage, dans ce récit. Marie et Joseph et beaucoup d'autres se rendent ailleurs sur l'ordre de l'empereur, et les bergers dévalent le coteau, en laissant même leurs moutons derrière, semble-t-il. Prétendez faire partie de ces divers groupes alors qu'ils se déplacent, et imaginez les conversations des gens. Quelles nouvelles idées et introspections pouvez-vous découvrir à propos du récit? Terminez en choisissant votre cantique de Noël préféré et en le chantant ensemble.



Suggestion de prière

Le cantique des anges exprime la joie ressentie dans le ciel à la naissance de Jésus. Songez aux bonnes choses qui sont arrivées à votre famille récemment et, en les nommant, dites ensemble: «Gloire à Dieu au plus haut des cieux!». Songez ensuite aux endroits du monde qui sont aux prises avec des situations tristes et, en les nommant, priez ensemble: «Que la paix vienne en...» et «Puissent les gens faire ce qui est agréable à Dieu.»

Verset clé

«Aujourd'hui, dans la ville de David, un Sauveur est né pour vous. C'est le Christ, le Seigneur.» (Luc 2.11)

Comment lier ce récit à l'Ancien Testament

Michée 5.2-5: C'est la prophétie de Michée quant à ce qui allait un jour se produire à Bethléem.

Colorions!

